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《轮胎工业》《橡胶科技》理事会工作会议
在烟台召开

2021年5月25日，《轮胎工业》第二届理事会

工作会议、《橡胶科技》第一届理事会成立大会在

山东烟台合并召开，理事会成员、代表和秘书处40
余人参加会议。

北京橡胶工业研究设计院有限公司（简称北

橡院）三刊编辑部副主任胡浩首先汇报了《轮胎

工业》《橡胶科技》编辑部近年的工作情况。她

指出近年来在保障《轮胎工业》《橡胶科技》期刊

高质量、高水平出版的同时，三刊编辑部携手中国

化工学会橡胶专业委员会、全国橡胶工业信息中

心举办了一系列高水平的国内外技术会议和培训

活动，注重网站、微信公众号、电子刊、开放科学计

划（OSID）等新媒体发展，加强理事会和编委队伍

建设，促进纸媒、网媒、线上/线下活动融合发展。

努力为行业提供更加丰富、优质的出版产品和服

务。《轮胎工业》主编兼《轮胎工业》理事会秘书

长吴淑华详细汇报了《轮胎工业》理事会的发展

历程、服务内容和今后开展项目的构想，并介绍了

《轮胎工业》创刊40周年纪念专刊的出版情况。《橡

胶科技》理事会秘书长张钊汇报了《橡胶科技》理

事会的创立初衷、工作开展情况和未来设想。

各理事单位代表也纷纷发言，提出了很多建

设性的意见和建议。

《轮胎工业》理事单位圣奥化学科技股份有限

公司应用研究高级经理高杨认为，理事会对橡胶

助剂上下游产业链、供应链整合和协同以及产品

的开发应用起到了非常重要的桥梁作用。他希望

《轮胎工业》期刊多刊载绿色工业等国际前沿技术

的文章，并尽量缩短文章出版周期，特别是一些创

新技术相关文章。

《橡胶科技》副理事长单位江苏江昕轮胎有限

公司董事长王明江在发言中结合自身的研究经历

讲述了免充气轮胎的研发历史，早年曾在期刊发

表过论文，并对未来轮胎发展新趋势、新技术提出

了指导性的建议。

《轮胎工业》副理事长单位彤程新材料集团股

份有限公司技术服务总监林向阳表示，他从业以

来《轮胎工业》一直伴随着他的成长，公司多年来

也与《轮胎工业》保持着良好的合作关系，并愿意

一如既往地支持三刊编辑部的各项活动。

《轮胎工业》理事单位山东省三利轮胎制造有

限公司总工程师米佩彬肯定了《轮胎工业》论文的

指导性和借鉴性，但近年大家对技术保密性过强，

希望各企业能够多分享，互通有无，共同进步。

《橡胶科技》理事单位山东圣泉新材料股份有

限公司橡胶化学品事业部总经理杨景森对《橡胶

科技》首届理事会的成立表示祝贺，公司努力为低

碳环保树脂生产做出一份贡献，也会继续支持行

业和刊物的发展。

《橡胶科技》理事单位山东阳谷华泰化工股

份有限公司副总经理杜孟成结合公司新产品和清

洁生产新工艺阐述了橡胶助剂对橡胶产品的重 
要性。

《橡胶科技》常务理事单位青岛福诺化工科技

有限公司董事长傅秀成介绍了在助剂产能过剩的

情况下，助剂企业如何提高产品质量，以创新技术

更好地为轮胎及其他橡胶制品生产服务。

《轮胎工业》理事单位赛轮集团股份有限公司

副总裁周天明指出轮胎的发展要紧跟主机厂的配

套要求，构建先进的产业体系，响应国家质量强国

的战略，希望《轮胎工业》今后多向优秀企业约稿。

在听取了众多理事单位代表的建言献策后，

《轮胎工业》《橡胶科技》理事会特邀理事、理事会

顾问，北橡院原副总工程师陈志宏指出，《轮胎工

业》和《橡胶科技》期刊各有优势，各理事单位与

期刊是合作的关系，他提出了3点希望：一是企业

应把期刊当做自己技术展示的平台，严谨对待；二

是企业应发挥科技创新主体作用，期刊发挥组织

作用，搭建好产学研相结合的平台；三是对科学技

术的积累和传承是期刊工作者的使命，应使上下

游行业团结合作，最大化发挥平台作用。

《轮胎工业》《橡胶科技》理事会理事长、北

橡院副总经理马良清进行了总结，他结合轮胎新

技术的发展和北橡院行业服务版块对期刊出版和

理事会工作给予肯定。他希望期刊在搭建好理事

会平台的同时，应与理事会单位一道，努力占领传

播前沿技术的制高点，力争形成形式多样、手段先

进、具有竞争力的新型主流技术媒体矩阵和技术

服务平台，促进理事会单位的技术进步和我国橡

胶工业的高质量发展。

最后，理事长马良清和特邀理事陈志宏对《轮

胎工业》第二届理事单位、《橡胶科技》理事会第

一届理事单位进行授牌。

（本刊编辑部）


